

NUEVA CITA DE ORQUÍDEAS PARA LA FLORA DE EXTREMADURA (ESPAÑA)

J.L. PÉREZ CHISCANO¹ & F. DURÁN OLIVA²

¹San Francisco, 40, 06700 Villanueva de la Serena, Badajoz, España. ²Reyes Católicos, 25, 10004 Cáceres, España.

Se citan por primera vez dos especies encontradas recientemente en la región extremeña (provincia corológica Luso-Extremadurensis).

La primera es *Ophrys bombyliflora* Link in Schrader, *Jour für die Bot.* 1799 (2): 325 (1800), cerca de Badajoz capital, 230 m, (distrito corológico de Tierra de Barros, subsector Marianense, sector Mariánico-Monchiquense, provincia Luso-Extremadurensis), en piso bioclimático Mesomediterráneo Inferior y en sedimentos aluviales (fluvisol) sobre barros miocenos. Forma parte de un pastizal de la alianza *Thero-Brachypodion distachyae*, en la clímax potencial de encinar basífilo (*Pyro bourgaeanae-Quercetum rotundifoliae cocciferetosum*) donde cohabita con otras orquídeas como *Ophrys tenthredinifera* Willd. y *Orchis champagneuxii* Barn., formando una población de pocos individuos.

Testimonio: término de Badajoz (BA), 29SPD8102, 20-abril-1992, J.L. Pérez Chiscano & J.L. Dávila Méndez, SALAF 25331.

La segunda es *Spiranthes spiralis* (L.) Chevall., *Fl. Gén. Env. Paris* 2: 330 (1827), hallada en el término de Puebla de Obando (Badajoz), 412 m, 20SQD03 (distrito Sampedrino, subsector Oretano, sector Toletano-Tagano), en piso Mesomediterráneo Medio y en pastizal de la alianza *Agrostion castellanae* de alcornocal adhesionado (clímax potencial *Sanguisorbo agrimonioidis-Quercetum suberis*).

Tan sólo hallamos dos plantas (20.Octubre.1993) y no recolectamos pliego por la escasez y rareza de esta orquídea en Extremadura y en general en el área luso-extremadurensis.

(Aceptado para su publicación el 1. Diciembre. 1993)